
◆戸別収集・有料化全市実施説明会 Q&A 

 平成 25年７月 28日（日） 午後６時 30分から午後７時 40分 

場所 今泉小学校 開放施設 和室 

 参加者 54名 

 １ 鎌倉市のごみの現状について 

 ２ 戸別収集・有料化説明 DVD上映 

 ３ モデル事業等についての概要説明 

 ４ 質疑応答 

  

Ｑ 7,000 万円持ち出しとなっていますが、この先ずっと必要なのですか、それとも何年か

後には持ち出しは減っていきますか。 

Ａ 戸別収集することにより支出が増えるということで、効率のよい収集体制ができれば若

干の支出の減少が可能かもしれませんが、中々難しいと思いますので費用はかかっていく

と考えています。 

Ｑ 今泉クリーンセンターが焼却停止後はどうなりますか。 

Ａ 焼却は停止しますが、ごみ処理の施設として活用させていただきたいと考えています。 

Ｑ 焼却停止後の町内でのごみの取り扱いは、どうなりますか。 

Ａ 最終方針は出ていませんが、今後検討させていただきます。 

Ｑ 電動生ごみ処理機を使っていますが、処理後に出る残さを「コンポストごみ」と書いて

燃やすごみに出したら回収されませんでした、クリーンセンターに問い合わせたら「土」

と間違えたようですということで回収に来られました。 

  今後、コンポストごみはどうするのか決めて、徹底してください。 

Ａ 収集作業員に対し徹底が足りなかったようで申し訳ありませんでした。 

Ｑ 不燃ごみは今まで金属類、陶器類と分けて出していますが、戸別収集になったら１つの

袋にまとめて出していいでしょうか。 

Ａ 燃えないごみとして、１つの袋にまとめて出してください。 

Ｑ 藤沢市のごみ収集を見かけましたが、容器に入れず袋のまま家の外に出ていました。鎌

倉市は容器等に入れるということですが、収集にかかる時間がかなり違うのではないでし

ょうか。 

Ａ 容器等ついてはカラス対策を含めお願いしています。収集時間について鎌倉市は、谷戸

地形等が多いので時間がかかるという懸念がありました。そのためモデル事業を行い、収

集時間について検証を行いました。開始最初は遅れることがありましたが、今では決めら

れた時間内に収集は行われています。 

Ｑ モデル地区で 10.7 パーセント減ったということですが、全市実施になった時に 10.7 パ

ーセント減ったとしても 8,000 トンは減らないと思います。達成できなかった場合はどう

なりますか。 

Ａ モデル地区はあくまでも戸別収集だけで 10.7パーセントということで、戸別収集と有料

化になりますと、藤沢市の場合 18.7パーセント減っております。 

  鎌倉市は戸別収集・有料化で 8,000 トンのうち 3,500 トンを減らそうと考えています。

また、それ以外で事業系ごみの削減、手数料の値上げ等、幾つかの施策を含めて 8,000 ト

ンを減らすということです。 



万が一、達成できなかった場合は他の市町村に費用をかけてお願いしていくことになっ

てしまいます。 

Ｑ 有料袋に消費税はかかりますか。 

Ａ 手数料に含まれています。 

Ｑ 収集日なのにごみを出さない日があると思います。わざわざ門を開けたり、容器の蓋を

開けて確認などしなくても効率的に収集するため作業員に「今日はごみを出しません」と

分かるようなことを考えては。 

Ａ そういったことも踏まえて、より良い方法を考えます。 

 

 

 

 

 


